

Calendario Coeducativo 2024 de SATE-STEs

SEPTIEMBRE. ARQUITECTAS E INGENIERAS CIVILES. TRANSPORTE

Con la llegada del mes de septiembre, llega el inicio del curso académico y con él una nueva entrega del calendario de mujeres de nuestra organización. Dedicado a mujeres profesionales del transporte.

Carmen de Andrés Conde es la primera mujer titulada Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos por la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de la Universidad Politécnica de Madrid en 1973.

Carmen de Andrés Conde se matriculó en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de la Universidad Politécnica de Madrid en el curso 1968/69, pese a no ser la única mujer que en ese curso entró a formar parte del alumnado de la escuela, sí se convirtió, cuatro años después, en la primera mujer titulada Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, en solo cuatro años y quedando la decimoquinta de su promoción. Su logro tuvo resonancia incluso en ese momento, llegando a aparecer en la prensa. Tras titularse entró en primera instancia en el Ministerio de Obras Públicas, en la Dirección General de Carreteras, especializándose en innovación, calidad y medio ambiente, en concreto en el ámbito de las Obras Públicas y, dentro del mismo, como especialista en el ciclo integral del agua, pasando a convertirse en consultora en esta especialidad, tanto para las empresas privadas, como para la administración pública. Aceptó el cargo de Presidenta de Creatividad y Tecnología, S.A. (CTYSA), una empresa del sector de la gestión y control integral del ciclo del agua, en especial para los procesos de tratamiento de aguas, telecontrol y telemando con la aplicación de soluciones de alto nivel tecnológico. También desempeñó Cargos públicos, por ejemplo, entre los años 1991 y 1994 fue director General de Política Tecnológica, lo cual le supuso participar en la elaboración de Leyes y Reales Decretos. También ha realizado trabajos de docencia como la labor realizada en el Seminario sobre Innovación Tecnológica en la Empresa en la Harvard Business School (2009) y en el Seminario Gestión de la Innovación en la Empresa en Wharton School (2010) y o su trabajo como directora de un MBA en Construcciones e infraestructuras. En la actualidad es Miembro del Consejo Asesor del Fondo de Cooperación para Agua y Saneamiento (Agencia Española de Cooperación Internacional) y Consejera del Grupo Puentes, Vocal de la Junta de Gobierno del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, consejera del Banco de Crédito Industrial, de Paradores Nacionales, y del ICEX.

Su nombramiento como consejera independiente de la empresa OHL en 2018, supuso el anticipado cumplimiento de la recomendación 14 del Código de Buen Gobierno, que fija su objetivo en un 30% de presencia de mujeres en los consejos de administración para el año 2020.

https://es.wikipedia.org/wiki/Carmen_de_Andr%C3%A9s_Conde

Emma Strada (Turín, 18 noviembre 1884 – Turín, 26 septiembre 1970) fue una ingeniera italiana, la primera mujer italiana que obtuvo el título.

Nacida el 18 noviembre de 1884 en Turín, era hija de un ingeniero civil. Estudió en el Liceo classico Massimo de Azeglio e hizo el examen final en 1903. Tuvo también un hermano, Eugenio. Fue la primera mujer que obtuvo el título de ingeniería civil en Italia, el 5 de septiembre de 1908 en el Politécnico de Turín. Obtuvo la nota máxima y se clasificó en tercer lugar en un curso de sesenta y dos estudiantes.

El primer proyecto de Emma Carrer fue la realización de una galería de acceso a una mina de Ollomont en el Valle de Aosta . Posteriormente se trasladó a Calabria (1909-1910), donde se ocupó del proyecto y construcción del automotofunicular de Catanzaro y de la construcción de la ramificación calabresa del acueducto el Apulia . Durante los años 1909 a 1915 fue ayudante extraordinaria del prof. Luigi Pagliani, docente y director del Gabinete de Higiene Industrial de la Universidad de Turín. En 1925 recibió el encargo de proyectar y dirigir las operaciones de excavación de una mina de oro en las inmediaciones de Macugnaga , cerca del Monte Rosa .

Para promover el trabajo de las mujeres en el ámbito de la ciencia y de la tecnología, en 1957 fundó, junto con Laura Lange, Ines del Techo, Lidia Lanzi, Victoria Ilardi, Anna Enrichetta Amour, Alessandra Bonfanti y Adelina Racheli, el Asociación Italiana Mujeres Ingenieras y Arquitectos (AIDIA), de la que fue la primera presidenta. ^[4]

https://ca.wikipedia.org/wiki/Emma_Strada

Pepa Pardo Rodrigo (22 de marzo de 1974 en Zaragoza). De niña quería ser astronauta, pero también quería ser escritora, y estuvo frustrada durante mucho tiempo porque le dijeron que tenía que elegir entre ciencias y letras, que no podían ser las dos cosas. Por suerte su abuela alimentó su curiosidad insaciable y, aunque escogí ciencias, nunca ha dejado de escribir.

Ingeniera Industrial en Materiales y Transportes, además de escritora aficionada. Su trabajo consiste en buscar soluciones creativas y eficientes de movilidad, como jefa de equipo y responsable de calidad de desarrollos de ingeniería en una empresa de transporte vertical. Además, es autodidacta en ciencias, porque, aunque la carrera de ingeniería tiene una elevada carga de física, química y matemáticas, no se profundiza tanto como a mí le habría gustado. Tampoco es necesario para su trabajo, pero le apasionan la geometría, la física cuántica y la astronomía.

Estudió ingeniería porque le encanta saber cómo funcionan las cosas y le da un subidón cada vez que encuentra una solución a un problema. Por suerte creció en un taller donde solo tenía prohibido acercarse a las herramientas que cortaban.

Le gusta presentarse como Ingeniera, escritora y divulgadora. Feminista siempre. Miembro de [#AMIT Aragón](#), [#MulleresTech](#), colaboradora de [#11F](#), [#díamujeryniñaencia](#) y [#PintZGZ](#).

<https://socialmediaeninvestigacion.com/pepa-pardo/>

DÍAS DESTACADOS DE ESTE MES

5 de septiembre DÍA DE LA MUJER INDÍGENA

23 de septiembre DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA EXPLOTACIÓN SEXUAL, LA TRATA Y EL TRÁFICO DE MUJERES Y MENORES CON FINES DE EXPLOTACIÓN SEXUAL

28 de septiembre DÍA POR LOS DERECHOS SEXUALES Y REPRODUCTIVOS Y LA DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO

Rosa Delia Morales Patricio

Coordinadora del Área de Mujer de SATE-STEs